

**Los candidatos del
ajuste comenzaron
la carrera**

La clase obrera necesita sus

PROPIOS CANDIDATOS



1/9: Conferencia electoral del PT

POR UNA ALTERNATIVA OBRERA Y SOCIALISTA

02/9 ACTO

Club congreso
Agraciada 2502

HABLAN

Romina Del Pla
Jorge Altamira
Rafael Fernández



Transformemos el paro del 22 en un paro activo contra el ajuste y sus responsables políticos

La resolución de postergar el paro general para el 22 de agosto responde a la continuidad de una política de contención y fragmentación de las luchas obreras, que vienen desarrollando las direcciones oficialistas del PIT-CNT, expresada en una negativa a un plan de lucha que unifique los conflictos por presupuesto y consejos de salario, así como al carácter tardío y aislado de las medidas adoptadas hasta el momento.

El objetivo de esta orientación consiste en darle margen político y paz social al gobierno para pasar el ajuste en la rendición de cuentas y el ataque al salario. Mientras sus agentes en el movimiento sindical imponen este rumbo de derrota y desmovilización, todos los sectores políticos del FA se preparan para aprobar, nuevamente, un presupuesto que desfinancia la educación y la salud pública avanza en las privatizaciones y el fortalecimiento del aparato represivo; mientras aumenta los subsidios a los capitalistas y el botín de los acreedores internacionales mediante el pago de la deuda. A pesar de las críticas aisladas y los circos disputistas, todos los sectores que integran la coalición están alineados detrás de la política de Astori, es decir la del FMI y el gran capital.

Al mismo tiempo, las patronales se encuentran en una ofensiva contra el trabajo y el salario, impulsando reformas laborales precarizadoras y recorte de conquistas obreras. A los cierres de

empresas y las reestructuras internas se le suman el aumento de la jornada y la flexibilización laboral. El gobierno es cómplice y garante de este ataque: subsidia y exonera de impuestos al gran capital, permite los despidos y cierres que han llevado a la destrucción de casi 50.000 puestos de trabajo (según cifras oficiales) en los últimos cuatro años, mientras que establece pautas salariales a la baja y muy inferiores a la inflación. A la política del desempleo hay que contraponerle la prohibición de los despidos, la estatización y el control obrero de toda empresa que cierre, la reducción de la jornada laboral y el reparto de las horas entre los trabajadores ocupados y desocupados.

El salario de \$16.500 que reivindican la mayoría en la dirección del PIT-CNT apenas tiene diferencia con lo impulsado desde el gobierno, no alcanza a cubrir un cuarto de la canasta familiar y bloquea la posibilidad de unir la lucha por aumento general de salarios. Necesitamos una plataforma de salida: en lo inmediato un salario mínimo equivalente al costo de la media canasta familiar, que se ajuste inmediatamente al aumento de la inflación, la eliminación de todos los impuestos al salario y su sustitución por impuestos progresivos al gran capital. En defensa de su política anti obrera, el gobierno aprueba y utiliza decretos que limitan y reprimen el derecho de huelga y los métodos de lucha del pueblo

trabajador, garantizados por la policía, como demuestra el caso de Bimbo y la represión a los piquetes obreros. Es parte de una política general de fortalecer el aparato represivo contra el pueblo para defender a toda costa los intereses de los patrones y los banqueros. La agenda de profundización represiva que promueve la derecha esta siendo aplicada por el gobierno del FA.

En este cuadro político tendrá lugar la preparación de los trabajadores y sus organizaciones hacia el paro del 22 de agosto. La potencialidad de las fuerzas obreras y populares para enfrentar y derrotar la ofensiva capitalista debe organizarse y expresarse a través un plan de lucha contra el ajuste y sus responsables políticos, que unifique todos los conflictos por salario, trabajo y presupuesto. En este sentido, la tarea inmediata de los sectores combativos e independientes en el movimiento sindical es transformar la jornada del 22 en un paro general activo, con una gran movilización y un acto que denuncie a los responsables políticos del ajuste donde tengan oratoria los sindicatos en lucha.

En amplios sectores del movimiento obrero se ha ido desarrollando la conciencia de que el gobierno defiende los intereses del gran capital contra el pueblo trabajador. El congreso del PIT-CNT dio cuenta de ese debate estratégico instalado en el seno del movi-

miento obrero. La burocracia sindical oficialista tiene la tarea de garantizar la gobernabilidad para el ataque del gobierno y las patronales contra los trabajadores. La defensa de la tesis de un "bloque social y político de los cambios" no es más que la justificación de esta política de subordinación de los sindicatos a la política del gobierno. La situación política en América Latina deja de manifiesto que todos los gobiernos capitalistas, derechistas y "progresistas", están comprometidos con la misma agenda de ataque estratégico contra el pueblo trabajador.

Como conclusión de esto, queda de manifiesto que la oposición para derrotar esta política no vendrá del interior de los partidos que gobernaron el continente durante la última década en defensa de los mismos intereses, sino del seno de la clase obrera organizada y de su capacidad de movilización política. La lucha por nuevas direcciones clasistas e independientes para el PIT-CNT debe estar regida, en lo inmediato, por el reagrupamiento detrás del impulso consecuente de un plan de lucha para derrotar el ajuste. Al mismo tiempo, la izquierda obrera y el clasismo solo puede dar una salida en función de los intereses populares, a través de orientarse con la perspectiva estratégica de desenvolver una oposición política a los partidos del ajuste.

Martín Girona

HACIA LA CONFERENCIA ELECTORAL DEL PT

El próximo 1 y 2 de setiembre tendrá lugar la Conferencia Electoral del Partido de los Trabajadores, abocada a deliberar el programa y la estrategia electoral de la clase obrera y la izquierda en un contexto convulsivo a nivel internacional y, en particular, en América Latina.

El PT se propone involucrar al activismo obrero, de la juventud y del movimiento de la mujer en una participación activa en la próxima campaña electoral, para desenvolver una alternativa política propia de la clase obrera al ajuste del gobierno, la derecha y el FMI. El involucramiento de los luchadores es una necesidad, ya que ninguna vanguardia obrera puede formarse bajo el principio de la neutralidad política entre los partidos burgueses y la izquierda que se reclama obrera y socialista. En lo esencial la estrategia consiste en la unión de la izquierda revolucionaria con el movimiento obrero.

Este planteo cobra una vigencia enorme en momentos en que América Latina se encuentra sacudida por enormes crisis económicas, políticas y sociales como lo testimonian los Argentina, Brasil, Venezuela o Nicaragua.

Asistimos a la crisis de los gobiernos derechistas que emergieron

como consecuencia del derrumbe de los gobiernos 'nacionales y populares'. Los gobiernos derechistas gobiernan, con el apoyo de gran parte de la oposición nacionalista o centroizquierdista y de gran parte de la burocracia sindical. Se ha creado una tensión creciente entre los esfuerzos de los trabajadores por enfrentar la ofensiva capitalista y el chaleco de fuerza de las direcciones que conducen los sindicatos y organizaciones populares, como lo manifestó en Uruguay el último Congreso del PIT-CNT y la postergación de los paros generales por parte de la burocracia sindical en nombre de la defensa del 'bloque social y político de los cambios'.

El planteo de poner a la clase obrera como furgón de cola de un gobierno de colaboración de clases, en nombre de una oposición a la derecha es completamente reaccionario, porque en nombre de una disputa se coloca el objetivo de apoyar una variante fondomonetarista. La elección entre un vergudo 'progresista' y uno derechista.

En oposición a este planteo, el PT propone el desarrollo de polo político de la clase obrera para impulsar las luchas de los trabajadores bajo un norte estratégico: un gobierno de trabajadores y la Unidad Socialista de América Latina.

Ofensiva antiobrera

La Conferencia se desarrollará en un cuadro político dominado por los virajes de la crisis mundial que ha instalado de forma definitiva una guerra comercial, fiscal y financiera entre las grandes potencias económicas mundiales, planteando escenarios de derrumbe del comercio mundial, encarecimiento del crédito internacional y salidas devaluatorias en todos los países. En Uruguay, se asiste al cierre del ciclo de 'expansión' desde el inicio del gobierno de Tabaré Vázquez dando lugar a un proceso de ajuste 'gradual' en algunos sectores y violentos en otros. Las contradicciones acumuladas en los últimos quince años han comenzado a detonar: incremento de la deuda pública y privada, del déficit fiscal y comercial, una persistente caída de los precios de las materias primas exportables (soja, carne, lácteos) y con ella de la renta agraria; y un estancamiento y crisis de la industria y la construcción.

En este cuadro, la clase capitalista exige el pasaje a un ajuste de fondo: rebaja salarial, -ya iniciada por la desindexación del salario- hundimiento de las condiciones de trabajo, en definitiva, aumentar la explotación de

la clase obrera para elevar la ganancia del capital. En la agenda también se encuentra el saqueo a la Previsión Social, como ocurre en Brasil, Argentina, Nicaragua o Francia; las privatizaciones y tercerizaciones en el Estado y entes públicos, sobre los cuales el gobierno avanzó sustancialmente. En todos estos planos, la clase trabajadora ha emprendido una pelea contra la carestía, los salarios y las jubilaciones de hambre, contra los impuestos directos e indirectos al salario y la precarización laboral, el aumento de la desocupación, las privatizaciones, el déficit y la carestía de vivienda, así como al derrumbe de la salud y educación públicas.

Candidatos obreros y socialistas

Para enfrentar el ajuste y abrir una salida política y económica propia, el Partido de los Trabajadores hace un llamado a todos aquellos/as trabajadores y trabajadoras que no se ven representados/as con los partidos del régimen, a participar de la Conferencia Electoral y el acto posterior, para que la clase obrera tenga sus propios/as candidatos/as.

Nicolas Marrero

Los candidatos del ajuste comenzaron la carrera

Las campañas electorales de cara a junio y octubre de 2019 ya comenzaron para todos los partidos. Mientras la danza de nombres comienza a ocupar los espacios en todos los medios, y cada uno pretende mostrarse distinto al otro, la Rendición de Cuentas entra al parlamento prácticamente sin prensa, pronta para ser aprobada por gobierno y oposición. El Pit-Cnt por su parte suspende el paro de julio considerando avances que no son tales en el proyecto de Rendición de Cuentas enviado por el ejecutivo al parlamento. Aísla la lucha de los docentes, amenaza a FeNaPES en la Mesa Representativa, y 'sin hacer olas' permitirá aprobar dicho proyecto.

Los Consejos de Salario, que ya arrancaron, continuarán en la línea de la Rendición de Cuentas, utilizando la división por ramas para mantener dividida a la clase trabajadora, y sin un mínimo planteo de unificación de las luchas por parte del Pit-Cnt. Ni siquiera las corrientes que se presentan como clasistas salen al cruce con un planteo que permita romper con las pautas del gobierno, y así avanzar en un plan de lucha que ponga a la clase obrera enfrentando el ajuste.

El precandidato del Partido Nacional Lacalle Pou asegura que no eliminará los Consejos de Salario. Esto supone un aval al carácter de control del movimiento obrero aplicado por el gobierno del Frente Amplio a través de esta herramienta, ya que mantiene la división de los trabajadores, y a su vez se reserva (y aplica constantemente) la potestad de votar conjuntamente con los capitalistas el ajuste a aplicarles. Pero también se presenta como un instrumento de regimentación de la lucha por salario, ya que sirve para poner techo a la negociación salarial.

Ante la crisis del capital -cada vez más profunda-, en la que crece el desempleo, el precio de la nafta, y por ende los precios en general, se mantienen bajos los precios de las commodities, caen las exportaciones y crece el déficit fiscal; la burguesía reclama profundizar el ajuste, el recorte del gasto público y el aumento de las exoneraciones a las empresas.

En los medios de la burguesía se preguntan a quién le sirve ganar las próximas elecciones. De acuerdo al panorama general, y la situación internacional, fundamentalmente

Argentina y Brasil, quien gane las elecciones entre el Frente Amplio o la derecha tradicional, tendrá que ir más a fondo con el ajuste. Los capitalistas no quieren saber nada de aumentos salariales. La burocracia sindical por su parte ha hecho del recale y el 'patear la pelota para adelante' su principal



rasgo en estas horas, por eso el paro del 22/8 tiene todas las características de la farsa: "si a los trabajadores les va bien, al país le va bien" vuelven a repetir los eclécticos desde la dirección del Pit-Cnt. Es un esfuerzo admirable por ocupar un lugar intermedio en la "disputa" entre el capital y el trabajo. Para que le vaya bien a los trabajadores a alguien le tiene que ir, al menos, un poco menos bien, por no decir mal. El eslogan, entonces, es pura chapucería, los Abdala y Pereira echan lastre para terminar firmando convenios al gusto patronal. Es que el gobierno es atacado de diversos frentes empresariales en relación al manejo de los conflictos laborales, lo que señala un viraje, al menos en parte, de un sector de la burguesía.

Es ilustrativo el intercambio ventilado por el diario El País entre Vázquez y Astori respecto a la situación de la fábrica de productos lácteos Pili de Paysandú: "Si no conseguimos un millón de dólares para solucionar esto, ¿para qué estamos gobernando?" lanzó el primero, "¡No hay plata! No hay de dónde sacar", dijo el jefe del equipo económico frente a la atenta mirada del presidente Vázquez" (02/08). La presión de la crisis internacional obligó al gobierno a una 'austeridad fiscal' sin precedentes, ahora éste indica que algunos capitalistas deben quedar por el camino. Vázquez según la fuente, terminó la discusión con una orden, "el lunes tiene que estar solucionado", "Marcó la cancha

con mucha autoridad. Es el Vázquez del 2005", expresa el informante. En realidad Vázquez ya está de salida, con una campaña electoral adelantada y con un candidato que sigue en el gabinete a pesar de haber pedido expresamente que si algún ministro aceptaba la carrera electoral debía hacerse a un

lado. Las vicisitudes económicas minaron la capacidad de arbitraje político del presidente para contener la disputa por la sucesión. Astori sigue manteniendo el mando de la economía, pero visiblemente desgastado. Es que el millón de dólares que reclama el presidente servirá sólo para patearla para adelante. Pili está endeudada hasta el cuello y perdió uno de sus mercados más importantes (Venezuela). La incapacidad del gobierno para hacer frente al descalabro de la industria retrata las enormes limitaciones de una izquierda incapaz de tocarle un peso a la burguesía, porque la reestructuración del sector lechero implica reunir una enorme masa de capitales, que sólo puede salir de fuertes impuestos a los capitalistas. Lo dicho también vale para la salud, la educación y la vivienda.

La política del gobierno ha sido la de dosificar el ajuste a la clase trabajadora, controlando la suba de precios y buscando mantener el salario real. La emisión de bonos de deuda ha permitido el aire para aplicar dicha política, al tiempo que la deuda externa trepa a cifras extraordinarias. La imposibilidad de hacer frente a la crisis y de seguir siendo fieles pagadores al FMI, llevará a un aumento en el ritmo del ajuste. La reforma laboral en Brasil, así como la previsual en Argentina, y la militarización en ambos países, son muestras de lo que, de alguna manera, el gobierno que llegue al poder deberá aplicar. En la primera semana del mes, la

precandidata del Partido Nacional Verónica Alonso rompió la mediocridad de la que hacen gala los Lacalle y Martínez. La cara de la renovación blanca adelantó que es defensora de una reforma que lleve la edad de retiro a los 65 años. Lo 'nuevo' viene con viejas recetas para capear el temporal. El planteo viene a revelar, por si cabían dudas, que en lo sustancial oficialismo y oposición convergen, porque el padre del planteo no es la nacionalista sino el Ministro Astori. Con matices, esta línea es sostenida hasta por Constanza Moreira. Tenemos así, que las principales figuras de la paridad de género, le quieren 'enchufar' a las trabajadoras una prórroga para que las patronales les saquen mejor el jugo, a cambio, en el mejor de los casos, de una jubilación de hambre. Ante este cuadro la clase obrera enfrentará dos variantes de la representación del capital, que se diferencian en cómo ir a fondo con el ataque a los trabajadores: si mediante un choque directo -PN-, o con un ajuste más profundo pero consensuado con la burocracia sindical -FA-.

Para enfrentar el aumento de las privatizaciones, la precarización laboral, el ataque a los salarios y jubilaciones, los trabajadores deben tener sus propios candidatos. Vamos de lleno a una campaña electoral en donde el FA aparece huérfano de cohesión política, el principal partido opositor se mimetiza con los planteos de su rival, y donde todos los partidos con representación parlamentaria se confunden en la charlatanería modernizante.

Al mismo tiempo, hay que advertir que no se ha roto un prolongado período de bloqueo político de las masas, por eso el régimen puede darse el lujo, si cabe la expresión, de responder con la inercia. Como sea, la crisis acentuará el divorcio entre el poder político y esas masas. El horizonte regional e internacional es tormentoso.

Existe un vacío político entre los explotados que las fuerzas clasistas y luchadoras deben llenar, pero en una forma política concreta: construyendo un gran partido obrero.

El carácter derechista de los candidatos de los principales partidos, plantea un desafío y oportunidad para la izquierda.

Matías Arbizu - Camilo Márquez

Del otro lado del charco acá a la vuelta

La ofensiva del capital en crisis se lleva vidas obreras

En los últimos días, tanto en Buenos Aires como en Montevideo, se produjeron muertes de trabajadores en el ejercicio de sus tareas. El elemento en común es la responsabilidad de los Estados gobernados al servicio del capital por Macri y Vázquez. No dotar del presupuesto necesario a los servicios sociales brindados por el Estado, así como tercerizar y precarizar el trabajo y las condiciones en que se realiza, responde al sometimiento de ambos gobiernos a las condiciones impuestas por el gran capital financiero. Ni en Argentina son diferentes las condiciones de trabajo de los obreros tercerizados y precarizados, ni en Uruguay las de los trabajadores de la enseñanza pública.

Las víctimas del vaciamiento presupuestal

El pasado 1° de Agosto, día en que se conmemora en nuestro país el Día del Trabajador de la Educación Detenido Desaparecido, nos enteramos que, en la vecina orilla, la política de vaciamiento de la Educación emprendida por el gobierno de Macri, se cobró dos vidas: una docente y un auxiliar de servicio murieron víctimas de una explosión ocurrida en la Escuela N° 49 de Moreno, Provincia de Buenos Aires. La misma fue provocada por una fuga de gas denunciada por la Dirección del centro ocho veces, si, ocho expedientes que durmieron en

algún escritorio, ocho oportunidades de resolver el problema, ocho veces que el Estado se negó a resolver un problema muy concreto: una fuga de gas. Frente al cinismo de las autoridades, docentes, padres y vecinos protagonizaron una importante movilización.

Este dramático episodio, tiene su origen en el brutal ajuste que los gobiernos están desarrollando a lo largo y ancho de América Latina, siguiendo a pies juntillas las “recetas” del FMI, tendientes a reducir el déficit fiscal, recortando en salud, educación y vivienda, al tiempo que privatizan estas áreas y el Estado en general. Esto sirve a dos objetivos: por un lado, se reduce el déficit fiscal, ampliando el margen de dinero para pagar la deuda externa (sin tocar ni un peso de las exoneraciones millonarias al capital privado). Por otro lado, abre nuevos nichos de lucro al capital, que no cesa en su búsqueda de ganancias.

¿Y por casa cómo andamos?

Este fenómeno que explicamos sucintamente a nivel internacional, tiene su correlato (con variaciones locales) en Uruguay. Una de las características más destacadas del ajuste en nuestro país, es que está siendo desarrollado por una fuerza política que se autodefine “de izquierda”, que cuenta con una burocracia sindical que oficina de contención para la unificación de

las luchas (elemento clave para el triunfo de los conflictos parciales) Hace días, el capital también se cobró la vida de un trabajador, en este caso del sector privado, que desempeñaba funciones para una de las cadenas de supermercados más importante del país: Disco. La empresa tercerizada, SIPRA, obligaba a sus trabajadores a desempeñar funciones que no correspondían con su salario, sin las medidas de seguridad necesarias. El supermercado siguió funcionando, tras limpiar la mancha de sangre del compañero con pan rallado, antes de que se realizaran las pericias correspondientes y sin comunicar el hecho a la Comisión de Salud Laboral. La respuesta de los trabajadores fue un paro de varios sindicatos, con una concentración en el local donde ocurrió el hecho: sin embargo, la FUECYS se negó a votar un paro nacional, limitándose a denunciar públicamente la situación. El SUNCA, por su parte, desarrolló días después, otro paro parcial.

La descripción anterior busca ilustrar un accionar generalizado: una burocracia que desampara a los trabajos que luchan, un conflicto que no logra unificarse, una muerte que sigue impune.

El movimiento obrero debe desarrollar su propio programa y su propio partido Frente a este cuadro, los trabajadores no podemos mantenernos al margen de los

acontecimientos. El capital está desplegando su plan de ataque, que avanza a medida que encuentra una oposición aislada y limitada a conflictos sectoriales.

Por los compañeros asesinados por el Estado y el capital, exigimos justicia y cárcel para los responsables políticos y materiales.

A su vez, es necesario que los trabajadores organicemos comisiones en cada lugar de trabajo para analizar las condiciones para desempeñar las funciones, parando para exigir las en el caso que no estén dadas.

El Estado debe obligar a las patronales a cumplir con la responsabilidad de garantizar la preservación de la vida y la integridad física y mental de los trabajadores. La reducción de la jornada de trabajo sin pérdida salarial, salarios y jubilaciones de media canasta en lo inmediato, no aumento de la edad jubilatoria, presupuesto acorde para educación, salud y vivienda, se tornan urgentes.

El Partido de los Trabajadores coloca la construcción de una alternativa política a esta crisis que se está descargando sobre la clase obrera. Un programa de salida, sobre la base de la unidad socialista de América Latina y el gobierno de los trabajadores.

Andrés Mancioni - Natalia Leiva

Mujer y lucha de clases: Persecución e hipocresía

El día 24 de Julio, el Presidente de la Representativa del BSE y militante del Partido de los Trabajadores, Rafael Fernández, fue citado al Consejo de Disciplina de AEBU junto con otros 5 de los 11 integrantes del organismo. El argumento esgrimido por la burocracia de este sindicato (compuesto por la lista 98 (articulación-PS) y la lista 17- (PCU- que le dio los votos para pasar el tema al Consejo Central sabiendo que la 98 con su mayoría absoluta lo llevaría al Consejo de Disciplina) es que dicha Representativa había votado el apoyo al paro de 24 horas votado por las trabajadoras para el 8 de Marzo del corriente año.

En un claro intento de regimentación, la burocracia pretende aleccionar a la

Representativa del BSE, no sólo para el próximo 8M sino para todas las instancias de lucha que ese banco pretenda llevar adelante sin la venia del Consejo Central. A eso apunta la burocracia, que se vio sacudida por el último conflicto de la Banca Oficial, que pudo conducir la Coordinación para el Cambio aunque no tenía mayoría en el Consejo de Banca Oficial.

La posición del PT fue siempre clara: paro de 24 horas de toda la clase obrera; pero ante la imposibilidad de que éste se desarrollara, se votó amparar gremialmente a las compañeras que pararan 24 horas y de esta forma no bloquear por la vía de los hechos el desarrollo del paro de las trabajadoras del BSE y, a su vez, no ser cómplices del “saludo a la

bandera” plantado por el Consejo Central (paro parcial para participar de la marcha).

Aún sin saber cuántas pararían, se eligió hacer frente común con las feministas que querían parar, y no favorecer que la burocracia pudiera imponer únicamente el paro parcial que generaba gran bronca entre las mujeres. Finalmente terminaron parando 24 horas 268 compañeras, un número muy importante (alrededor del 40% de las afiliadas). Quien ocupa la Secretaría de Género del PIT-CNT, Milagro Pau, dirigente de la 98 de AEBU, fue promotora de la persecución contra la Representativa del BSE. Es decir, que mientras se llena la boca hablando de la lucha de las mujeres en nombre del movimiento obrero todo, es quien lleva adelante una medida misógina en su “propia

cancha”.

Es de orden que las organizaciones de mujeres y el movimiento obrero se solidarice con la Representativa del BSE y se pronuncie contra estas maniobras regimentadoras y persecutorias con quienes llevan adelante medidas de lucha para mejorar las condiciones de vida de nuestra clase.

Desde el Plenario de Mujeres Trabajadoras y el Partido de los Trabajadores exigimos el cese de las citaciones a la Representativa del BSE y las hostilidades contra los que luchan.

Arriba la Representativa combativa del BSE!

Arriba las mujeres trabajadoras!

Arriba los que luchan!

Daniela Cabrera

La corriente En Lucha... Frente al levantamiento del paro general

En la última mesa representativa (MR) del PIT-CNT la burocracia sindical blinda al gobierno, imponiendo el levantamiento del paro general fijado para el 25 de julio pasado. Esto forzó una delimitación política a la salida del XIII Congreso, que partió aguas en lo táctico y reinstaló un debate estratégico para el movimiento sindical.

La primer MR emergente del congreso definió, bajo acuerdo de todas las corrientes que integran el Secretariado Ejecutivo (SE), lo que dio a conocer como un "plan de acción" para lo que queda del año frente a los Consejos de Salarios y la Rendición de Cuentas (última de este periodo de gobierno). Con algunos matices todas las corrientes acordaron un cronograma de paros parciales para junio y agosto y un Paro General para el 25 de julio. Con la oposición de ATE y ADEOM, que sostuvieron que el paro de junio debía ser General (de 24hs), se aprobó por amplia mayoría el plan de acción, no así la caracterización política que presentó el SE.

Un mes después (12/7) el SE decide, esta vez por mayoría de la corriente Gerardo Cuesta (PCU-Articulación), levantar el paro general del 25 de julio, bajo la idea de que se habían logrado "avances" en la rendición de cuentas. Estos supuestos avances fueron la absorción de forma directa de 300 auxiliares de primaria, y un convenio salarial en Salud Pública. Lejos quedó la lucha por el 6% del PBI para la educación, y el presupuesto necesario para la salud y el gasto social. El debate giró en torno a la política de ajuste del gobierno, con una fuerte crítica a la línea oficialista desde los sindicatos que están enfrentando en primera línea esta política; sobre todo Adeom y Fenapes. En esta instancia

la corriente sindical integrada por Cofe y Foeb "En Lucha" se opuso a esta perspectiva, votando en bloque el rechazo al levantamiento del paro.

La burocracia sindical ejecutó una dantesca maniobra para abortar cualquier tipo de plan de lucha, buscando erradicar, por sobre todo la perspectiva de ir a un paro general antes que se vote la RC. Lo cual reabrió en el seno de las corrientes dentro del PIT-CNT un debate aparentemente laudado por el Congreso. Es decir que frente a las pautas de rebaja salarial y el



presupuesto de ajuste impulsado por el gobierno del FA, al servicio del FMI y el gran capital, el movimiento sindical vuelve a interpelar la tesis del gobierno aliado al "bloque social y político de los cambios".

En este sentido a la salida de la MR En Lucha emitió un comunicado público en el que denuncia el ajuste, se desmarca de la línea oficialista y del levantamiento del paro.

La declaración plantea que "están dadas las condiciones para profundizar las medidas de lucha", señalando que con "las pautas salariales del gobierno... la inmensa mayoría de los trabajadores privados perderán

poder adquisitivo", advierte sobre el crecimiento de la desocupación; "sin trabajo no hay salario", con una gran conflictividad en la industria producto de los despidos.

Sobre la Rendición de Cuentas plantea que se "esta promoviendo una RC donde se ha privilegiado a los capitales extranjeros... como también al pago de la deuda externa" denunciando que "el Poder Ejecutivo prioriza al gran capital... y no a las necesidades del pueblo y los trabajadores". Por último cita a una reunión a todos los sindicatos, agrupaciones sindicales

hubiera podido establecer una deliberación y se hubiera colocado como un eje de reagrupamiento de los sindicatos por la unificación de las luchas. Sobre todo aquellos que se encuentran en oposición al bloque oficialista. La respuesta de la orientación sindical En Lucha al levantamiento del paro general, refleja la emergencia de sectores sindicales que buscan una orientación distinta a la de la burocracia oficialista y se plantean enfrentar la política de ajuste del gobierno. Es una composición absolutamente heterogénea que plantea un debate abierto. Es imprescindible que el clasismo intervenga en el debate, en la perspectiva inmediata de establecer un plan de lucha para derrotar el ajuste mediante la unificación de los conflictos. También se debe colocar el planteo de un congreso de bases que discuta un programa propio de los trabajadores. La idea de generar un bloque clasista que dispute la dirección a la burocracia del PIT-CNT no es nueva, ya la Lista 41 había sentado las bases de un movimiento por la independencia política del PIT-CNT en su documento de 2011. En el camino es necesario derrotar a la burocracia sindical y recuperar los sindicatos para los trabajadores.

Sin embargo y a pesar de que algunos sindicatos lo plantearon, este bloque de sindicatos no fue a fondo con la orientación de defensa del paro general. No mantuvo en sus propias filas el paro de 24hs, sino que convocó a una reunión, dando por hecho que no habría oportunidad de establecer una coordinación para mantener el paro y comenzar a establecer una deliberación en torno a una acción de lucha. Si bien mantener el paro por un conjunto de sindicatos importantes bajo la definición política de una corriente, no hubiera resuelto el problema central,

hubiera podido establecer una deliberación y se hubiera colocado como un eje de reagrupamiento de los sindicatos por la unificación de las luchas. Sobre todo aquellos que se encuentran en oposición al bloque oficialista.

La respuesta de la orientación sindical En Lucha al levantamiento del paro general, refleja la emergencia de sectores sindicales que buscan una orientación distinta a la de la burocracia oficialista y se plantean enfrentar la política de ajuste del gobierno. Es una composición absolutamente heterogénea que plantea un debate abierto. Es imprescindible que el clasismo intervenga en el debate, en la perspectiva inmediata de establecer un plan de lucha para derrotar el ajuste mediante la unificación de los conflictos.

También se debe colocar el planteo de un congreso de bases que discuta un programa propio de los trabajadores. La idea de generar un bloque clasista que dispute la dirección a la burocracia del PIT-CNT no es nueva, ya la Lista 41 había sentado las bases de un movimiento por la independencia política del PIT-CNT en su documento de 2011. En el camino es necesario derrotar a la burocracia sindical y recuperar los sindicatos para los trabajadores.

Para los sectores clasistas es necesario establecer un debate estratégico sobre la independencia política. Una clarificación en cuanto a que la independencia política no solamente puede estar dada por la autonomía formal de los sindicatos con respecto al gobierno y a los partidos capitalistas, sino por establecer una lucha política por poner en pie una alternativa política propia, de los trabajadores.

Pablo De León

Campaña financiera: Apoyá la construcción de la alternativa obrera y socialista

Los partidos de la oposición patronal y de gobierno son financiados en todos los casos por la burguesía, por corporaciones y empresarios. Es por ello que en sus políticas no solo aplican los mandatos de los organismos internacionales como el FMI y el Banco Mundial, sino que asumen los compromisos con quienes son sus aportistas. En tal sentido es que durante los distintos gobiernos se favorecen constantemente ciertas figuras, tales son los casos de la privatización de la operativa del BROU en manos de las redes de cobranza, el cierre de Fripur y la compra de energía de los molinos de

Fernández (desviando los propios fondos de Fripur, dejando cientos de familias en la calle) por parte de UTE, o las exoneraciones y subvenciones a Salgado, dueño de un escandaloso porcentaje del transporte colectivo en la capital y suburbanos, y mano derecha del Presidente Vázquez, entre otros.

El Partido de los Trabajadores propone una política de salida para toda la clase obrera, independiente de los patrones. Es por ello que bajo ningún concepto somos ni seremos financiados por ningún capitalista. Nuestro financiamiento es puro y exclusivamente por parte de nuestros

militantes y trabajadores que apuestan a la construcción de este partido obrero y socialista que levanta las banderas de nuestra clase.

El desarrollo del partido, depende de la militancia de cada compañero y del financiamiento que se alcance para llevar adelante toda nuestra actividad, desde la impresión de nuestra prensa, donde se ve reflejada nuestra posición política, la estratégica de fondo, y la de cada tema de actualidad, así como para cada campaña de lucha como contra los tarifazos, en defensa del agua (derogación de la ley de riego), por el presupuesto para la educación y la salud pública, etc.

La clase obrera debe tener sus propios candidatos, aquellos que defiendan los intereses de los trabajadores. De cara a una nueva elección nacional, es necesario profundizar el esfuerzo por el financiamiento del Partido de los Trabajadores. Convocamos a toda la clase obrera a apoyar la construcción del Partido. Para ello y para tener la voz de los trabajadores en el parlamento, es que salimos a la calle con un bono colaboración sin mínimo de aporte. Construyamos entre todos la alternativa obrera y socialista.

Matías A - Sofia S

Universidad

Elección de rector: dos propuestas mercantilizadoras

La campaña electoral ya sucede a pleno dentro de la Universidad de la República. El actual rector Roberto Markarián persigue la reelección compitiendo con Rodrigo Arim, decano de la Facultad de Ciencias Económicas y Administración, un renovado del “arocenismo” que es apoyado incluso por un sector de la camarilla docente que viene de romper –por derecha- con Markarián.

La Universidad atraviesa, desde hace al menos una década y media, un gran proceso de mercantilización que incluye particularmente la (contra) reforma del rectorado de Arocena. Se trata de la aplicación criolla del “Plan Bolonia” que tiene la función especial de adaptar la Universidad a las necesidades políticas y económicas del capital y su Estado. El rectorado de Markarián, que se alzó en su campaña como un freno a este proceso, no significó en cuatro años ningún cambio de rumbo en este sentido.

Todo lo contrario; ha sostenido e impulsado los convenios con grandes empresas; se han ampliado las ofertas de posgrados pagos, con los que hacen negocios docentes y empresas; se intentó avanzar mediante el modo PPP en la privatización del Hospital de Clínicas; se ha sostenido la degradación de las carreras y los planes de estudio; la Universidad se siguió apoyando sobre el trabajo precarizado que alcanza a un 70% de la plantilla docente; se dio un ataque en regla a la extensión universitaria, desmembrando su estructura y profundizando su orientación hacia los sectores “productivos” (dícese de empresas) tal como se promovió con el Centro de Extensionismo Industrial de la reforma de Arocena. Y la lista podría continuar. Por otro lado, la candidatura de Rodrigo Arim no viene con un plan de cambios profundos bajo el brazo, sino que con el objetivo de avanzar sobre procesos privatizadores donde Markarián no ha ido a fondo. El pasaje de un sector de la camarilla docente markarianista al frente “opositor”, busca en este sentido alcanzar niveles mayores de acuerdos donde no existan vacilaciones a la hora de atacar ciertos puntos estratégicos. Vale destacar –y recordar- que Arim fue uno de los principales promotores y defensores del fallido intento de privatización del Hospital de Clínicas. Uno de los objetivos centrales hacia la próxima etapa –colocado en los dos “programas”- es el envío al Parlamento de la Ley Orgánica (LO) de la UdelaR para ser

revisada y modificada. Ambos han mencionado este punto como uno de los ejes de campaña (ver arimrector.org y profundizarcambios.wordpress.com), no es un elemento menor. La puesta en cuestión de la LO bajo argumentos como “superar inequidades producto de nuevas realidades no contempladas (como la presencia de servicios sin derecho a voto en el CDC), facilitar procesos y mejorar las condiciones del funcionamiento democrático para tomar decisiones” (arimrector.org) pone en peligro, ante un parlamento copado de enemigos de la educación pública, a la propia autonomía y cogobierno universitario. La profesora y doctora en Letras, Alma Bolón, cuestiona en un artículo reciente: “¿No se trata acaso de un Parlamento que creó universidades e instituciones privadas de autonomía (la Utec, la pretendida Uned)? ¿Acaso la bancada parlamentaria del FA, “para acercar posiciones” (sic Ivonne Passada) con la oposición, no se dispone a presentar un nuevo proyecto de creación de la Uned que resigna los restos de simulacro de autonomía y cogobierno que tenía el anterior, rechazado por la oposición? ¿No se trata de un Parlamento que intenta socavar la autonomía técnica y retacea el presupuesto de la educación, en particular el de la Universidad de la República? ¿No se trata de un Parlamento que, teniendo las potestades constitucionales para hacerlo, hasta ahora nada dijo sobre la llamada “ley mordaza”, decreto del Ejecutivo que pretende anular la autonomía universitaria, prohibiendo las investigaciones autónomas sobre el agua y la vida acuática?” (Brecha, 3/8). Los estudiantes debemos advertir esta amenaza y defender, a 60 años de su consagración, las conquistas de aquella Ley Orgánica mediante la organización y movilización independiente de ambos candidatos.

Asistimos entonces a una campaña electoral donde ambos candidatos no difieren en lo fundamental: garantizar la adaptación e inserción de la Universidad a los intereses de los bancos y organismos multilaterales de crédito. Las coincidencias estratégicas son claras, y el propio documento programático de Markarián y su sector lo admite: “No permitamos que, en nuestra querida Universidad, diferencias menores o pequeñas luchas de capilla nos paralicen. La prueba más clara de las enormes coincidencias existentes en un amplio sector de

la Universidad es el acuerdo programático al que llegó la comisión de la Asociación de Docentes de la Universidad de la República (ADUR) encargada de elaborar una plataforma en el marco de la elección de Rector.”

El movimiento estudiantil

Si bien la FEUU no se ha sumergido en un debate en torno a la elección de rector, las orientaciones de las principales agrupaciones están sobre la mesa. La Lista de los Centros, ligada a los principales partidos del FA como el FLS, PCU, PS, etc., impulsa en sus centros de estudiantes el apoyo a la candidatura de Arim. Mientras que la Brigada 1958 (Izquierda en Marcha – FA) y la 21 de Junio (Avanzar – UP) vuelven a darle su apoyo a Markarián, luego de un pésimo rectorado, del cual evidentemente no han sacado las conclusiones políticas. Por otro lado, el FPE – Susana Pintos, que hace 4 años impulsó a Markarián, ha decidido no darle el apoyo esta vez a ningún candidato. En la misma línea, la 1° de Mayo convoca al conjunto del estudiantado y las agrupaciones clasistas a organizarse bajo una perspectiva independiente para enfrentar las políticas del futuro rector, que será además la correa de transmisión del gobierno frenteamplista que viene descargando la crisis sobre los trabajadores y la educación en particular.

La experiencia reciente con el rectorado de Markarián debe arrojar algunas conclusiones cruciales. El consenso en la cúpula universitaria entre los dos bloques que intentó aprobar la privatización del Hospital de Clínicas fue derrotado con la movilización de los estudiantes y trabajadores, sin ningún tipo de expectativas en las autoridades universitarias. Esta enseñanza nos debe conducir hacia la construcción política de un bloque estudiantil y docente que rechace estas iniciativas y ponga sobre la mesa un programa para la Universidad con una orientación de cara a los explotados. Por la eliminación de los cupos al ingreso y en las cursadas; por la duplicación de horarios y cursos para quienes además de estudiar, trabajan; por la creación de guarderías y salas de lactancia en todos los servicios; por el 6+1% del PBI ya para ANEP y UdelaR; por una Universidad al servicio de los trabajadores.

Mariano Fernández

Mas notas y publicaciones en www.pt.org.uy

Estamos en todas las redes sociales. No te pierdas nada



Arroyo Solís Chico en peligro

Aquel eslogan de la Compañía Parque del Plata s.a. llamando de "Paraíso del mundo" al balneario de Costa de Oro, está corriendo riesgo de convertirse en uno de los peores ejemplos de gestión territorial del departamento.

El arroyo Solís Chico, que nace en las sierras del Departamento de Lavalleja, llega al balneario en su tramo final (cuenca baja) con una pendiente casi nula, desembocando al estuario del Plata, de forma cada vez más sinuosa. Recibe las aguas de las precipitaciones así como las filtraciones de los pozos negros y a pesar de estar prohibido, se ha constatado que más de una barométrica ha descargado su contenido en las aguas del curso. Todo este recorrido es ampliamente disfrutado para actividades recreativas, como regatas de optimist, baños, pesca durante todo el año y en la temporada veraniega se incrementa el uso y abuso del mismo. Por otro lado la población del balneario ha crecido de forma exponencial y evidentemente los servicios y planificación de los espacios ha sido insuficiente o con errores que luego los vecinos pagan sus consecuencias.

Ya desde los lotes vendidos por la empresa, existen errores que luego se profundizan, terrenos que no deberían haber sido construidos sin relleno y calles que no cuentan con los correctos desagües y canalizaciones. Esto provoca inundaciones que según los eventos meteorológicos pueden afectar en mayor o menor medida a los moradores.

En julio del año pasado, un grupo de vecinos se entera de forma casual, las intenciones de la Comuna de realizar una obra de pluviales en el norte del balneario. Preocupados por la desinformación y la experiencia de mala gestión de obras, se organizan y conforman la Comisión Vecinal en Defensa de la Cuenca del Arroyo Solís Chico. Recién en el mes de diciembre en Audiencia pública (realizada en el centro MEC de

Parque del Plata) la comuna hace pública esa obra, la cual en la página del municipio, se puede constatar que No hay un verdadero proyecto y menos aún un

Estudio de impacto ambiental

Lo que queda claro en esa información es que pretenden cortar un monte de más de 50 años con más 100 árboles, pinos y eucaliptus en su mayoría. Si bien este monte no es autóctono, el ecosistema que se ha formado, cumple entre otras funciones, ser Hábitat de decenas de especies, de cortina de vientos, de ser una "esponja natural" de las



aguas de precipitaciones, además de constituir uno de los pocos espacios arbolados que van quedando en el balneario ya que no existe un efectivo plan de reforestación. Como lo ha expresado un vecino esto "es surrealista", cortar árboles para evitar inundaciones. En el lugar donde ahora se encuentra este monte (terrenos de la Av. 60 m), pretenden realizar una "pileta de amortiguación" que reciba las aguas de pluviales. La pileta quedaría con agua estancada, generando criadero de mosquitos, olores, eutrofización, peligro de seguridad (es una zona habitada por niños) ya que es imposible que el agua escurra totalmente por la diferencia de pendiente y las napas freáticas superficiales que hay en el territorio.

Los vecinos organizados en la

Comisión, demuestran su gran preocupación y por su iniciativa realizan una investigación de los terrenos que se inundan y de las familias afectadas y son ellos mismos, los afectados, que determinan las causas de las inundaciones y ayudan a hacer un plano con las corrientes de agua que los afectan.

La Comuna realiza una segunda Audiencia Pública, en el mes de mayo, donde la comisión expone dudas y reales preocupaciones sobre la obra. En julio se realiza una reunión en la junta local de Parque del Plata donde la ingeniera responsable, Milka Maneiro, el

proyecto integral que implique la verdadera limpieza, canalización y control por parte de la comuna de los pluviales del territorio. Existen manzanas enteras que no tienen canalización por lo tanto las pluviales escurren por las calles. Es importante tener en cuenta que en el Plan de Ordenamiento Territorial de Canelones se define a la del Solís Chico de Protección Ambiental y se plantea como una Reserva de fuente de aguas, como Potencial para preservación. En el Plan de la Micro región de la Costa de Oro se la define como Corredor Biológico a proteger. Ambos documentos elaborados por la Intendencia de Canelones, lo que significa que sus propios proyectos de Obras se contradicen con sus documentos estratégicos. ¿Cómo se explica esto? ¿A caso intereses políticos, económicos?

La Comisión lo expresa claramente en el documento presentado: "Nos sentimos en la obligación de reiterar que aspiramos a un Abordaje global, integral, para resolver los problemas que se presentan de conjunto en la cuenca del Solís Chico, con obras de desagüe de pluviales, solucionando errores cometidos, junto al saneamiento y el tratamiento de las aguas. Esta orientación exige una articulación de políticas que no entren en contradicción con los objetivos estratégicos definidos".

Los vecinos han realizado movilizaciones en Ruta interbalnearia a la altura del km 51, concientizando y manifestando su gran preocupación en el tema.

El Partido de los Trabajadores sostiene que el Capital en su afán por reducir los costos de producción y aumentar la rentabilidad, no invierte en sistemas adecuados de protección medioambiental, perjudicando las condiciones de vida de todo.

Nos movilizamos para reclamar Acciones Racionales y proyectos integrales.

MECH

de los trabajadores
TRIBUNA

Redactor responsable: Rafael Fernández

Consejo editor: Nicolas Marrero - Andrés Mancioni
Mariano Fernández - Camilo Márquez

Órgano del Partido de los Trabajadores

Agraciada 2347 - Montevideo Uruguay

Tel: 2924 84 18 - pt.org.com.uy

E-Mail: tribua.trabajadores@gmail.com

Impreso en Cooperativa Polo/Paysandú 1179
Dep. Legal 362553 | MEC: 87.88.296 | MIE: II-2514

declaración internacional

Conquistemos el derecho al aborto seguro y gratuito en todo el mundo

El enorme desarrollo que ha adquirido el movimiento de la mujer, bajo expresiones cada vez más radicalizadas –la acción directa, la huelga, etc.– es indisociable de la tendencia general a la rebelión popular que recorre el mundo, acicateada por la crisis mundial. En todos lados, la movilización de las mujeres por sus derechos va acompañada con reivindicaciones contra la precariedad laboral y la miseria social, y en muchos países por demandas políticas contra los gobiernos capitalistas. Adquiere en todas partes una proyección política: ya sea cuando plantea la República en España, la rebelión popular contra la teocracia capitalista en Irán, la lucha contra el gobierno clerical-derechista de Polonia, o la lucha contra los Macri y Temer en América Latina.

El entrelazamiento de la movilización femenina con la lucha de clases de los trabajadores y la intervención en las crisis políticas en desarrollo, anticipa una rebelión popular internacional. La lucha por el derecho al aborto es un claro ejemplo de esta tendencia. El histórico método de la huelga fue retomado por las mujeres polacas, que hicieron retroceder al gobierno clerical en sus pretensiones de restringir el acceso al aborto legal. En la ‘católica’ Irlanda, la legalización en principio del aborto fue arrancada en un masivo referéndum, por el 70% de los votantes. En todos lados, la lucha por el derecho al aborto enfrenta el ataque de la Iglesia y de la reacción política. En Argentina, el país del Papa, la sanción del aborto logró la media sanción en el Congreso, como consecuencia de una movilización de envergadura inédita, que obligó al cambio del voto en contra de una decena de diputados. Las enormes movilizaciones de masas por la legalización se combinan con una profunda crisis de régimen político. En Brasil, Paraguay, Uruguay, México, Colombia y diferentes países de Centro América, están surgiendo

movimientos de lucha por el aborto legal. Existe una acción política organizada de la Iglesia para apartar de esta lucha al movimiento obrero, mediante la intervención de la burocracia sindical, varios sectores del nacionalismo y los “curas villeros”. En Nicaragua el



gobierno de los Ortega le ha concedido al clero la prohibición en regla del aborto. Además las burocracias sindicales y los “movimientos sociales” son agencias del Vaticano. También intervienen las iglesias evangélicas (como en Brasil donde proliferan como hongos) para contener el desarrollo de la tendencia a la rebelión social. Donald Trump ha iniciado, en Estados Unidos, la contraofensiva para arrebatar el pueblo norteamericano el derecho al aborto conquistado hace cuarenta y cinco años atrás. Para eso pretende recurrir a la Corte Suprema de mayoría derechista. El contraataque responde al propósito de iniciar una etapa de reacción política en ese país y en el resto del mundo. Los trabajadores deben advertir que el ataque contra los derechos de las mujeres es la punta del ovillo de una ofensiva contra las libertades democráticas y contra la clase obrera. En momentos en que el movimiento femenino tiende a rebalsar el marco del estado capitalista con reivindicaciones políticas más osadas, convocamos a una organización socialista de la mujer trabajadora.

La conquista de derechos formales para la mujer ha ido acompañada por un aumento de la desigualdad social, de la

discriminación social y de la miseria social de la inmensa mayoría del mundo femenino; solamente una minoría de mujeres ha avanzado socialmente por medio de la cooptación de las grandes corporaciones a sus gerencias y directorios. La emancipación de la mujer es, en

definitiva, la tarea política de una revolución proletaria. En oposición a la consigna del “empoderamiento” de la mujer, planteamos la toma del poder por parte de las mujeres trabajadoras, por medio de la lucha de clases de la clase obrera. Mientras en los directorios y gerencias de las corporaciones y de las entidades financieras se libra una despiadada ‘lucha de género’ por la toma del comando de la explotación capitalista, llamamos a la unidad, al respeto, a la colaboración, a la fraternidad, el compañerismo y a compartir los sacrificios de los hombres y mujeres de la clase obrera, en una lucha por la abolición de la explotación social, la violencia de clase y las guerras. ¡Por la independencia del movimiento de la mujer de la tutela de los profesionales y políticos de la clase capitalista y por la unidad de acción con la clase obrera!

Convocamos a la clase obrera a apoyar las luchas por las reivindicaciones femeninas y por el derecho al aborto, y a convertir esas luchas en una rebelión de todo el pueblo. Sólo el obrero que lucha hombro a hombro con las mujeres, por la causa de la mujer, puede reivindicar una consciencia de clase.

Llamamos a las mujeres en lucha a convertirse en militantes socialistas. Por la organización socialista de la mujer trabajadora y por la construcción de un partido político independiente del proletariado. -Por el derecho al aborto legal, seguro y gratuito. Por una educación socialista, que es la única que ofrecer una perspectiva humana a las relaciones de pareja. -Por la separación de la Iglesia y las instituciones religiosas del Estado y por la confiscación de las inmensas propiedades del Vaticano y las iglesias en todo el mundo. -Por la unidad de acción internacional de los movimientos de mujeres en lucha -Por partidos obreros revolucionarios y por una Internacional Obrera y Socialista.

Declaración votada en el Encuentro Euro Mediterráneo de Emergencia, reunido del 23 al 25 de julio, en Eretria, Grecia.

De Grecia: **EEK (Partido Revolucionario de los Trabajadores**, anfitrión del evento), **NAR (Nueva Corriente de Izquierda para la Liberación Comunista)**,

Syntonismo/Coordinación de Sindicatos, Estudiantes y movimientos locales por los Refugiados, y activistas que trabajan por los refugiados en los “puntos calientes”.

De Argentina: **Partido Obrero**

De Turquía: **el DIP (Partido Revolucionario de los Trabajadores)**

De Rusia: **OKP (Partido Comunista Unificado) y RPK (Partido Ruso de Comunistas)**

De Finlandia: **MTL (Liga Marxista de los Trabajadores)**

De España: **GIO (Grupo Independencia Obrera)**

De Francia: **ROR (Renacimiento Obrero Revolucionario)**

De Italia: **Prospetivva Operaia**

De Gran Bretaña: **miembros del consejo editorial de Critique**

De Sudáfrica: **militantes del movimiento Unidad**

De Hungría: **Revista Eszmélét**

De Azerbaiyán: **Grupo Həqiqat (“La Verdad”).**

Adhiere: **PT de Uruguay**